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Мы этим гордимся В канун ВеликогоВСЕ НОВЫМИ крупными промышленными сооружениями, мн ответа жн ым ижилыми зданиями, магазинами покрывается бывший еще не так- давно глухой окраиной поселок мясокомбината. Темпы строительства растут с каждым годом. Только в нынешнем году коллектив третьего управления треста «Южпорстрой» сдал в эксплуатацию больше 22 тысяч квадратных метров новых производственных площадей быстро разрастающегося завода резиновых технических изделий, школу на 880 мест, гастроном и книжный магазин на Елизаветинском шоссе.Все объекты приняты государственными комиссиями с оценкой «хорошо».Самыми важными из наших строек являются цеха завода резиновых технических изделий, значение которых становится очевидным в свете постановления майского Пленума ЦК КПСС о развитии химической промышленности. Над сооружением этих цехов коллектив управления трудится с особенным энтузиазмом, и каждый из них сдается значительно раньше срока.На три месяца раньше срока, в первом квартале 1958 года, коллектив закончил сооружение корпуса с производственной площадью свыше 7.000 квадратных метров. В августе, на месяц раньше срока, сданы одновременно два корпуса с производственной площадью в 15 300 квадратных метров. Сооружение их не только позволяет значительно увеличить выпуск резиновых технических изделий, но и дает возможность освободить занятые прежде цеха соседнего мясокомбината.Горячо откликнулся наш коллектив на призыв строителей Куйбышевской области досрочно ввести в строй новые мощности химической промышленности. Это понятно. Ведь строительство завода резиновых технических изделий — наша основная задача.Мы взяли социалистическое обязательство выполнить годовой план по строительству завода РТП к пятому декабря, то есть на 25 дней раньше срока. В решение этой трудной задачи включился весь коллектив. Партийная, профсоюзная и комсомольская органи-
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—В подарок
Боль шую трудовую 

победу одержал в пред
октябрьском социалисти
ческом соревновании кол
лектив У ктусского кирпич
ного завода. Мобилизовав 
все свои внутренние ре
зервы, применив прогрес
сивные дувановские мето
ды обжига, на заводе 
добились резкого увели
чения производства кир
пича.

В октябре с каждого 

зации провели большую разъяснительную работу, помогли бригадам правильно организовать соревнование, постоянно знакомили рабочих с их задачами, с результатами их труда. Люди работали с огоньком, а ведь это — главное.
Теперь мы можем с гордостью 

сообщить, что годовой план по 
строительству завода РТИ нами 
выполнен не к пятому декабря, а 
к седьмому ноября.Это подарок строителей Родине к дню славной годовщины, подарок наших лучших бригад, таких, как каменщики, бетонщики и плотники из бригады той. Авдеева, штукатуры и маляры из бригады тов. Есиной и многих других.В этом квартале мы впервые приступили к монтажу зданий из крупных блоков двухрядной разрезки. Бригада монтажников тов. Орлова сооружает 80-квартирный дом на Водопроводной улице. Первые блоки были уложены в начале октября, а сейчас, несмотря на постоянные задержки из-за нехватки блоков, уже ведется монтаж четвертого. Работа идет в три смены и прохожие часто останавливаются, чтобы посмотреть, как при свете прожекторов опускаются огромные, выше человеческого роста блоки.Монтаж дома закончится к 15 ноября, но еще раньше, сразу же после праздников, на первый и второй этажи придут отделочники, которые будут работать одно-1 временно с. монтажниками.Несмотря на то, что и в 80- квартирном доме и в четырехэтажном общежитии завода РТП сантехники все еще не смонтировали отопительную систему, мы создаем все условия для качественной отделки зданий. Там будут установлены специально изготовь ленные в стройуправлении огневые калориферы и лампы прогрева, которые обеспечат достаточно высокую температуру.

Сейчас, подводя итоги приня
тых перед 41-й годовщиной Ок
тября социалистических обяза
тельств, мы можем сказать, что 
все обязательства коллективом 
выполнены.

(Окончание на 2-й стр.)

празднику
кубометра канала обжи
говой печи получено по. 
2 050 штук кирпича, при 
плане 1700 ■ штук. Завод 
на 109 процентов выпол
нил месячное задание по 
выпуску кирпича.

Свое трудовое дости
жение коллектив посвя
тил 41-й годовщине Вели
кой Октябрьской социа
листической революции.

П. ПОДЧИНЕНОВ,
директор завода.

Уважают строители камвольного комбината комсомолку Раю Гово
рухину, которая работает грузчицей в бригаде тов. Деревянко. 
Вместе со всем коллективом она достойно встречает 41-ю годовщи
ну Великого Октября.

НА СНИМКЕ: Рая ГОВОРУХИНА.
Фото А. Мусина.

ЗАКОНЧЕН МОНТАЖ
ПОСЛЕДНЕГО ЭТАЖАВсе больше разрастается 25 квартал во Втузгородке. Полностью закончены работы в крупноблочных домах 5 и 6. А в предпраздничные дни монтажники из бригады тов. Кишки полностью завершили монтаж третьего крупноблочного дома Л? 8.Одновременно с монтажом верхней части здания на уже готовых этажах велись отделочные работы. 
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Перекрытие Волги завершеноА ЛОКТЯБРЯ вечером строители Сталинград- Д Цского гидроузла начали сбрасывать ка- мень. на дно Волги, чтобы выравнять ее глубины и затем перейти к перекрытию суженного русла-прорана. По проектам и техническим расчетам следовало за полтора суток отсыпать в глубокие места и в так называемую опорную призму 24 тысячи кубометров камня. Уже в середине ночи стало ясно, что задача будет выполнена значительно раньше, темпы загрузки и подвозки камня оказались выше всех ожиданий.В 11 часов 40 минут с левого берега и ровно в 12 часов с правого берега реки начался последний штурм Волги.15 часов. Всего три. часа двадцать минут про

шло с тех пор, как были.сброшены первые бетонные пирамиды, а они уже по всему прорану показались из воды.Наступает решающий момент. Силы реки раздваиваются. Медленно, но неумолимо ее воды устремляются по новому пути.Автомобилисты, экскаваторщики и крановщики сдержали слово, данное Родине. На каждой автомашине каждый час перевозилось камня, бетонных пирамид и кубов вдвое больше, чем предусматривалось техническим расчетом. 31 октября к 21 часу 40 минутам по местному времени мощная гряда из камня и бетона поднялась на всем трехсотметровом проране. Суженное русло Волги перекрыто за 10 часов.

Штукатуры из бригады тов. Фат- тахова уже закончили оштукатуривание первых двух этажей и сейчас трудятся на третьем. Одновременно ведутся столярные работы.Еще немного и дом будет готов к сдаче.
А. ОПАРИН, 

прораб стройуправления 
№ 232.

Октября 
★

На 110 процентов\ Хорошо трудился В ДНИ ) ( предоктябрьской вахты кол- ) \ лектив сугрэсских шлакоблоч- ) ников. Октябрьский план по ( выпуску валовой и товарной ) ( продукции выполнен заводом ( на 110 процентов, сверх плана (отгружено стройкам блоков (в \ пересчете на условный кир- ) \ пич) 250 тысяч штук.( Выработка на одного рабоче- ( го за месяц на 11,2 процента ( превысила плановое задание. ( Особенно хороших результа-) ( тов добился коллектив цеха ) ( № 1, возглавляемый коммуни-} ( стом Андреем Афанасьевичем ( Солдатовым. Октябрьское за- ( дание он перевыполнил более ( чем в полтора раза.( На 10 дней раньше срока, ( 21 октября, завод выполнил и ( десятимесячный государствен- ( ный план по производству ) ( крупных и мелких блоков. ) 
С. СМЕЛИК, )

плановик завода. )

Показ передовых
методов труда

Третьего ноября на площадке 49-квартирного дома по улице имени 8 Марта было особенно многолюдно: Сюда собрались штукатуры почти всех трестов «Свердловекгорстроя», инженеры по труду, работники нормативно- исследовательской станции и учебного комбината. Они пришли посмотреть, как инструктор штукатурных работ Челябинского филиала Всесоюзного института «Оргстрой» Василий Васильевич Вшивцев будет проводить показ работ по отделке внутренних поверхностей зданий сухой штукатуркой.Много полезного получили здесь наши строители. В частности, они на опыте убедились в преимуществе над гипсовой мастикой известково-цементного раствора, на котором предложил крепить листы сухой штукатурки В. Вшивцев.
С. РОЗЕНФЕЛЬД.



II— ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ ........ ........

Они воспитываются
Партийная организация строи

тельно-монтажного управления 
№ 1 треста «Жилстрой» сравни
тельно небольшая. В ней всего 
16 членов и один кандидат пар
тии. Все они различны по возра
сту, партийному стажу и образо
ванию. Есть у нас коммунисты 
со средним и высшим образова
нием, а есть товарищи, которые 
имеют образование в 

пределах четырех клас- Ц
сов. Уже этб обстоятель- П О
ство вынуждало нас тща
тельно подбирать для каждого из 
них партийное поручение, а затем 
в отдельных. случаях оказывать 
и необходимую помощь при его 
выполнении.

При утверждении поручений на 
общем партийном собрании мы 
руководствовались деловыми ка
чествами каждого коммуниста, его 
склонностями к ведению той или 
иной партийной работы. Одни 
товарищи были утверждены про
пагандистами, другие — агитато
рами, третьи избраны в состав 
местного комитета, редколлегии 
стенной газеты и т. д.

Нужно сказать, что большинст
во коммунистов, получив то или 
иное партийное поручение, со 
всей серьезностью относится к 
его выполнению.

Большую общественную работу 
ведет лучший бригадир комплекс
ной бригады Василий Иванович 
Расковалов. Он.является членом 
Свердловского городского комите
та КПСС, избран заместителем се
кретаря партийной организации 
управления. И нужно прямо ска
зать, что он с честью относится к 
этим серьезным партийным пору
чениям. То®. Расковалов много 
внимания уделяет вопросам под
готовки и проведения партийных 
собраний, помогает осуществлять 
контроль за выполнением приня
тых постановлений.

Помимо этого, Василий Ивано
вич зарекомендовал себя как ак
тивный агитатор. Он систематиче
ски проводит беседы среди членов 
своей бригады, информирует их о 
важнейших событиях в нашей 
стране и за рубежом, общается 
с молодежью, помогает комсо
мольской организации.

Бригада тов. Ра-сковалова, в 
которой насчитывается 60 чело
век, работает в две смены. Это 
несколько осложняет руководство 
большим коллективом. Но опыт
ный вожак сумел сплотить этот 
коллектив в дружную семью, ус
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Мы
(Окончание. Нач. на 1-й стр.)

На месяц раньше срока, к пер
вому ноября 1958 года, выполнен 
одиннадцатимесячный план строи
тельно-монтажных работ в целом 
по управлению.

Растет производительность тру
да строителей. Во втором кварта
ле выработка на одного рабочего 
составила у нас 107 процентов к 
плану, а в третьем — уже 110,3 
процента.

Усиливается борьба за сниже
ние себестоимости работ. Каждый 
квартал увеличивает цифры 
сверхплановых накоплений, кото
рые дают .государству строители. 
Если в первом квартале мы полу
чили 129 тысяч рублей сверх
плановых накоплений, а во вто
ром — 156, то уже в третьем 
квартале эта цифра составила 
193 тысячи рублей.

Снижение себестоимости строи 
тельно-монтажных работ продол
жает оставаться нашей важней-
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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тановить крепкую трудовую дис
циплину, обеспечить высокую 
выработку каждым рабочим.

Уже многие годы ведет пропа
гандистскую работу прораб ком
мунист Деамид Иванович Колесов. 
В этом году он руководит у нас 
кружком текущей политики, в 
котором занимается 12 коммуни
стов и шесть беспартийных то- 

партийных
варищей. Занятия в кружке посе
щают бригадир каменщиков И. Г. 
Зайцев, бетонщик Л. А. Котов, 
прораб-электрик В. Я. Гин, меха
ник А. Ф. Пожидаев, начальник 
ПТО Г. Л. Городнер и другие.

Занятия в кружке начались ор
ганизованно, явка на них всегда 
хорошая. В этом большая заслуга 
пропагандиста, который тщатель
но готовится к каждому занятию, 
интересно и увлекательно ведет 
беседы.

Бригадир маляров член партии 
Наталья Тимофеевна Звезденино- 
ва является председателем мест
ного комитета. При содействии 
всей партийной организации она 
ведает профсоюзными делами, за
нимается вопросами социалисти
ческого соревнования.

Член партии тов. Звезденинова 
помимо руководства местным ко
митетом систематически ведет 
агитационную работу среди чле
нов своей бригады, проводит чит
ки газет, знакомит коллектив с 
важнейшими решениями партии 
и правительства.

По поручению партийной орга
низации систематически ведут 
агитационную работу на участ
ках коммунисты старший прораб 
Лев Моисеевич Фурман, прораб 
Маргарита Аркадьевна Хоменко, 
маляр Евдокия Васильевна Сотни
кова. Член партии Л. А. Котов 
является редактором стенной га
зеты.

Тов. Фурман, помимо бесед с 
рабочими на политические и меж
дународные темы, регулярно про
водит производственные совеща
ния среди рабочих. На них об
суждаются актуальные вопросы 
производства: пути повышения 
производительности труда и куль
туры на рабочих местах, сниже
ния себестоимости строительства 
и бережного расходования мате
риалов.

В период подготовки к зиме 
тов. Фурману поручили руковод- 

этим гордимся
Рабочим выдан один наряд нашей задачей. У нас имеются ог

ромные резервы дальнейшего 
снижения себестоимости за счет 
улучшения организации труда, 
экономии материалов, внедрения 
новых рационализаторских пред
ложений.

Особенно большое внимание 
борьбе за снижение себестоимости 
уделяется на участках старших 
прорабов тт. Колчина и Лаврова. 
За шесть месяцев на 7.950 руб
лей сэкономила строительных ма
териалов хозрасчетная бригада 
тов. Орлова. Очень большую роль 
в деле снижения себестоимости 
сыграли наши рационализаторы и 
изобретатели. За десять месяцев 
они подали около 140 предложе
ний с условно-годовой экономией 
в 1 600 тысяч рублей. 79 из них 
уже внедрены. Полученная от их 
внедрения экономия составляет 
более 300 тысяч рублей.

Положительную роль в улучше
нии организации труда играет и 
примененная на строительстве 80- 
квартирного дома аккордно-про
грессивная система оплаты труда 

ство и контроль за ходом капи
тального ремонта трех общежитий 
строителей. И он с честью спра
вился с этим делом: ремонт домов 
был закончен вовремя.

На одном из партийных собра
ний мы обсуждали вопрос о раз
вертывании социалистического со
ревнования в честь XXI съезда 
КПСС. На следующий же день 
агитатор прораб М. А. Хоменко, 
руководящая стро нт е л ьс твои 
71-квартирного дома, довела ре- 

поручениях 
шение партийного собрания до 
всех рабочих, организовала об
суждение и принятие повышен
ных социалистических обяза
тельств в каждой бригаде. После 
этого, проводя беседы, агитатор 
постоянно напоминает строителям 
о предсъездовской вахте, делает 
все возможное, чтобы руководи
мый ею коллектив встретил XXI 
съезд партии хорошими трудовы
ми .делами. В этих целях на уча
стке ежедневно подводятся итоги 
соревнования, отстающие подтя
гиваются до уровня передовых.

Некоторые товарищи ведут 
агитационную работу среди строи
телей непосредственно в общежи
тиях.

Но есть у нас и такие комму
нисты, которые не имеют по
стоянных партийных поручений. 
Это члены партии каменщик тов. 
Зайцев, пенсионер тов. Блохин, 
недавно прибывшая в нашу парт
организацию тов. Тарасова и кан
дидат в члены КПСС разнорабо
чий тов. Солодянкин. Но и они 
не остаются в стороне от общест
венной работы. Им мы даем от
дельные поручения, которые вы
полняются добросовестно.

Мы ставим перед собой задачу 
вовлечь каждого коммуниста в 
активную общественную работу. 
Для этого стремимся усилить 
контроль за выполнением партий
ных поручений, оказывать по
мощь отдельным товарищам, если 
они в ней нуждаются, упорядо
чить учет проделанной работы. К 
сожалению, такой учет у нас по
ставлен пока плохо, агитаторы не 
ведут дневников, из которых мож
но было бы видеть, что ими де
лается ежедневно по поручению 
партийной организации, какие 
мероприятия они проводят среди 
рабочих. Но этот недостаток мы 
устраним.

Я. СОТНИКОВ, 
секретарь партийной 

организации.

монтаж всего здания. Закрывают
ся наряды по процентам готовно
сти здания из расчета 6.100 руб 
лей за работу по монтажу одного 
этажа, включая сварочные и та
келажные работы.

Мы уже говорили о достижени
ях коллектива за десять месяцев. 
Много важных задач удалось нам 
решить за это время. Но успокаи
ваться нельзя. Перед коллективом 
стоят новые, еще более важные и 
трудные задачи.

В четвертом квартале мы долж
ны сдать в эксплуатацию 4 400 
квадратных метров жилья, подго
товить к пуску сосисочный цех 
мясокомбината, провести большую 
работу на площадке керамическо
го завода и т. д.

Новые задачи требуют новой 
большой работы всего коллектива, 
но ни у кого нет сомнений, что 
строители нашего управления с 
честью выполнят свой долг.

Д. ПОЛОНСКИЙ, 
начальник стройуправления 
№ 3 треста «Южгорстрой».

Достойно несет предпраздничную трудовую вахту молодой шту
катур управления № 754 Полина Кузнецова. Она работает в бригаде 
тов. Чеканиной на строительстве цеха полиэтилена завода «Пласт
масса и систематически перевыполняет сменные нормы выработки.

На снимке: Полина КУЗНЕЦОВА за работой.
Фото А. Мусина.

Полезное совещание
30 октября в конторке второго 

участка управления № 752 было 
многолюдно. Здесь собрались ма
стера, бригадиры, рабочие, что
бы принять участие в работе по
стоянно действующего производст
венного совещания. На нем об
суждался вопрос о повышении 
качества строительных работ. Это 
было вызвано тем, что на ряде 
строек управления ослаб контроль 
за качеством работ. В результа
те этого 32-квартирный дом в 
квартале «А» был сдан только на 
«удовлетворительно». Такая оцен
ка появилась впервые за послед
ние два года.

Встреча трех поколений
29 октября во Дворце культу

ры строителей им. Горького про
ходил торжественный вечер-встре
ча трех поколений.

Вечер открылся литературным 
монтажом, в котаром участники 
художественной самодеятельности 
Дворца прочли отрывки из поэмы 
Маяковского «В. И. Ленин» и ис
полнили сценки из спектакля 
«Человек с ружьем». Роль Лени
на исполнял артист Свердловского 
драматического театра Чукин.

Затем слово предоставили ста
рым комсомольцам. Участников 
встречи приветствовали пионеры.

Недопустимое безразличие
лится 218 матрацев, а занято из 
них только... 120. И, несмотря на 
это, поселить девушек удалось 
лишь после вмешательства секре
таря партийной »рганизации и 
начальника отдела кадров тре
ста. Дело, видимо, было лишь в 
том, что тт. Андреева и Пучкова 
желали избавить себя от лишних 
хлопот.

Разве допустимо, что в обще
житиях работают люди, настоль- 

' ко безразличные к окружающим? 
Ведь нельзя терпеть подобное 
безобразие..

А. КНИЖНИКОВА, 
старший инспектор 

по кадрам управления 
«Отделстрой» треста № 33.

По следам наших выступлений 

«КОГДА МЕТАЛЛ ЗАРЫВАЮТ В ЗЕМЛЮ»

25 девушек-маляров, окончив
ших техническое училище М 3, 

] были направлены на работу в 
, «'Отделстрой» треста № 33. Вме- 
. ете с ними я отправилась в об
щежитие на Ирбитской улице, 

| где им предоставлялись места.
I Встретили нас в общежитии 
! странно.

Коменданты тт. Андреева и 
Пучкова объявили, что у них нет 
свободных матрацев и категориче- 

| еки отказались принять выпуск- 
' виц.

Хорошо, что девушки, смогли 
- вернуться переночевать в обще

житие училища на Эльмапге.
На следующий день оказалось, 

что за нашим общежитием чис

в материале под таким заго- 
| ловком, опубликованном в газете 
№ 120 от 20 октября, говорилось, 

; в частности, что 89 трест не 
справляется со сдачей металло
лома.

Заместитель управляющего тре
стом тов. Клыков в ответ на вы

Доклад на совещании сделал 
главный инженер управления тов. 
Митник.

В прениях выступили бригади
ры плотников тт. Разноглядов, 
Белоус, мастера тт. Третьяков, 
Нестеров и многие другие. Они 
вскрыли причины снижения ка
чества работ, указали на пути их 
устранения. Можно и нужно сда
вать дома на «хорошо» и «от
лично» — таково было едино
душное мнение присутствующих 
на совещании.

Д. ДУБРОВСКИЙ, 
начальник планового 

отдела.

В заключение состоялся само
деятельный концерт. Хор и все 
присутствующие в зале спели не
сколько революционных песен, 
таких как «Паровоз», «Орленок» 
и другие. Танцевальный коллек
тив дворца исполнил новые тан
цы: польский, венгерский и рус
ский перепляс.

На вечер были приглашены 
молодые строители всех трестов 
города.

Г. МУХИН, 
художественный 

руководитель 
Дворца культуры.

ступление газеты сообщил редак
ции, что действительно из-за боль
ших трудностей с транспортом де
вятимесячный план по сдаче ме
таллолома трест недовыполнил. 
Приняты, меры к ликвидации за
долженности, и она будет, безус- 

1 ловно, покрыта.



Рейд бригады печати

Оттяжки и волокита вместо дела
«Давайте кирпич!», «Стройка 

стоит из-за . отсутствия кирпи
ча» — такие и подобные им пре
тензии очень часто можно слы
шать от руководителей треста 
№ 8'9. С одной стороны, они 
вполне понятны и справедливы— 
Шувакишский кирпичный завод 
треста «Стройдеталь-70», дейст
вительно, не удовлетворяет по
требностей строек в кирпиче. 
А с другой стороны...

Благие намерения
Еще в июне й в июле руководи

тели завода, трестов «Стройде- 
таль-70» и № 8'9 много време
ни потратили на разработку пла
нов и графиков проведения уско
ренного капитального ремонта об
жиговой печи № 1.

«Двадцать пять дней на ре
монт—не более»—такой целью 
задались они тогда.

Долгое время «камнем преткно
вения» был нерешенный вопрос: 
какая специализированная орга
низация поведет кладку печи. Йо 
в конце концов заключили договор 
с «Союзтеплостроем» и 22 июля 
печь остановили на ремонт.

Четырежды 
двадцать пять

С того дня прошло времени в 
четыре раза больше, чем намеча
лось графиком, а до окончания 
работ на печи еще очень и очень 
далеко. Теперь уже ведутся раз
говоры о том, чтобы к 1 декаб
ря (!) пустить в эксплуатацию 14 
из 20 камер. Такое решение про
диктовано очень тяжелым положе
нием с обеспечением строек кир
пичом. Хотя коллектив завода и 
добился замечательных производ
ственных показателей на второй 
печи, почти удвоив на ней выпуск 
кирпича, но план завод все же 
не выполняет.

Что же делают сейчас ремонт-, 
ники, чем объясняется такая за
тяжка работ?

Что решили 
на „оперативке“ 
Генподрядчиком здесь является 

753 управление стройтреста № 89 
(нач. управления трв. Бронин, 
главный инженер тов. Стариков). 
Кроме него и «Союзтеплостроя», 
ряд работ поручено сделать го
родскому управлению № 1 тре
ста «Уралсантехмонтаж» и пер
вому управлению «Уралтрансспец 
строя».

Не будем возвращаться к «де
лам давно минувших дней», а 
посмотрим, как подрядные орга
низации выполняют взятые на 
себя обязательства в самое по
следнее время. 21 октября со
стоялось очередное оперативное 
совещание, на котором представи
тели стройорганизаций вновь (в 
который уже раз!) согласовали 
сроки выполнения ближайших ра
бот. Что же они решили?

Управление № 756 к 23 ок
тября должно было подготовить 
оперативный график организации 
работ и поставить на стройпло
щадку все материалы, к 24 октяб
ря — закончить земляные работы 
и бетонную подготовку по тран
шее печного борова, к 2'8 октяб
ря — полностью разобрать старую 
выстилку пода и подготовить тем 
самым фронт работ для каменщи
ков «Союзтеплостроя».

Теплостроевцы до конца меся
ца брались доделать двенадцатую 
и тринадцатую камеры, соорудить 
временную стенку, заново выло
жить под печи, то есть сделать 
все необходимое для постановки 
14-камерной части печи на сушку 
с 1 ноября с тем, чтобы сразу же 
после праздников печь начала 
работать.

До конца месяца должны были 
выполнить работы по монтажу 
газоходов и подтопка сантехники, 
а первое управление «Уралтранс- 
спецстроя» с 27 октября по 6 
ноября — полностью отремонтиро
вать узкоколейные пути у печи 
и уложить подкрановые пути.

Все было четко рассчитано, 
спланировано, гарантировано обя
зательствами руководителей орга
низаций. Ню...

Много с.юв, 
а мало дела

Как получалось не раз и до 
этого, большинство намеченных 
на «оперативке» мероприятий 
оказалось сорванными. Во-первых, 
в 753 управлении до 27 октября 
затянули разработку графика ор
ганизации работ и лишь к этому 
же дню закончили работы по бо
рову. А с разборкой пода они во
зятся и до сего дня.

Задержки эти повлекли за собой 
простои каменщиков «Союзтепло- 
стрюя», срыв сроков по возложен
ным на них работам. Двенадцатую 
и тринадцатую камеры и времен- 

I ную стенку даже и не начинали 

В четвертом строительном управлении треста НА СНИМКЕ: бригадир Б. СОКОЛОВ 
«Южгорстрой» хорошо работает бригада плотни- (справа) и плотник А. ФЕДЮРИН за 
ков Бориса Соколова. работой. Фото А. Мусина.

еще делать. А ведь здесь немалый 
объем работ.

Кстати, начинать кладку стен 
и свода печи в этих камерах мож
но было и не дожидаясь полного 
окончания работ по борову, так 
как часть его, проходящая внутри 
печи, готова была 2 недели назад. 
Но по непонятным причинам теп. 
лостроевские руководители не за
хотели этого сделать. В итоге — 
новая оттяжка сроков. Более то
го, в последнее время на печи во
обще работает очень мало тепло- 
строевцев. Так, 31 октября здесь 
было всего пять каменщиков, за
нятых выстилкой пода.

Уралмашевский участок «Урал, 
трансспецстроя», где' начальником 
тов. Беркун (он же главный ин
женер первого управления), до 
сих пор даже не начинал поручен
ные ему работы. Тов. Беркуну 
«вторит» и начальник теруправле
ния «Уралсантехмонтажа» тов. 
Рохияк, также палец о палец не 
ударивший для выполнения работ 
по монтажу газоходов и подтопка.

Такова была картина на 1 но
ября, то есть на день предпола
гавшегося окончания работ и по
становки на сушку 14-камерного 
участка печи.

* * *
Оттяжки и волокита с капи

тальным ремонтом печи № 1 на 
Шувакишском заводе, виновника
ми которых во многом являются 
руководители треста К» 89, боль
ше всего вреда приносят им са
мим. Сейчас на объектах этого 
треста повседневным явлением 
стали простои каменщиков ив-за 
отсутствия кирпича. Тяжелейшее 
положение, в частности, сложи
лось на стройке бани в Куйбы
шевском районе. Рассуждая логи
чески, тт. Артемчик и Бушков 
должны были бы сделать из это
го весьма ясный вывод. Яо, к 
сожалению, не делают.

Вот почему хочется надеяться, 
что руководство «Свердловскгор- 
строя» в конце концов сделает 
выводы в отношении, этих товари
щей, а также руководителей спе
циализированных организаций, 
безответственно относящихся к 
выполнению очень срочных и 
важных работ.

Рейдовая бригада «Свердлов
ского строителя»; В. МЯСНИКО
ВА — нач. ОТК Шувакишского 
кирпичного завода, В. ВДРЖА- 
ПАТЬЯН — главный инженер за
вода, М. ЛАВРОВ — сотрудник ре
дакции.

Цех должен быть 
пущен вовремя

Ноябрь. Землю уже сковал мороз. А на строительстве це
ха прокатных перегородок не видно особых изменений. По- 
прежнему медленно ведется кладка производственного корпу
са. На полпути приостановили благоустройство территории 
уралтрансспецстроевцы. Кругом виднеются кучи щебенки, по
дернутые снежком, в беспорядке валяется поребрик. Все это 
говорит о том, что объект в зиму вступает неподготовленным.

До сдачи в эксплуатацию цеха прокатных перегородок ос
тается совсем немного времени. К концу декабря строители 
должны завершить все основные работы.

За последний месяц мало что изменилось на стройке. Кол
лектив провалил выполнение плана за октябрь. Вместо 920 ку
бических метров кладки сделана только половина: не хватает 
кирпича. Точно так же обстоит дело и с бетонными работами. 
Остались незабетонированными железобетонные рамы ворот 
цеха, а также монолитные железобетонные балки перекры
тий. И только потому, что стройка по-прежнему неудовлетво
рительно обеспечивается бетоном. Ежедневная потребность в 
нем 20—25 кубических метров. Нам же выдают только 10—1-2.

Сорвана укладка бутобетона на эстакаде склада камня 
и угля. Сделана только одна четвертая часть того, что следо
вало. Плохо и с другими материалами. До сего времени мы, 
например, недополучили 37 оконных блоков. И получилось, 
что кладка бытовых помещений цеха уже завершена, а окон
ные проемы не заполнены. Помещение нельзя отеплить. Тогда 
как нужно уже начинать внутренние штукатурные работы.

Не изготовлены плиты для перекрытий сушильных камер. 
А ведь наша стройка-—первоочередной объект и обеспечивать 
ее должны в первую очередь.

„ Из рук вон плохо трудятся и субподрядчики из треста 
«Стальконструкция». По их вине задержана кладка стен су
шильных камер: не готово металлическое обрамление. Не ве
дется монтаж лестниц и площадок в бытовых помещениях. 
Руководству 89 треста нужно обратить на строительство цеха 
прокатных перегородок особое внимание. Цех должен быть 
пущен вовремя.

• Б. СЕДЫХ, мастер.
. .....■■■■■■■■■

Четко организовать 
снабжение

Быстро один за другим подни
маются многоквартирные пяти
этажные дома по улице Культуры, 
на Уралмаше. Здесь рядом с Двор
цом культуры завода разверну
лась строительная площадка уп
равления № 752 треста 89. Строи
тельство ведется передовыми ин
дустриальными методами, здания 
монтируются из крупных блоков.

С пуском в эксплуатацию каж
дого нового здания растут опыт и 
мастерство каменщиков бригад 
второго участка, возглавляемых 
Героем Социалистического Труда 
И. И. Лесановым и его братом 
М. Н. Лесановым.

Сейчас каменщики возводят пя
тый этаж нового 100-квартирного 
дома.

Как известно, строители управ
ления № 752 в третьем квартале 
значительно перевыполнили госу
дарственное плановое задание и 
завоевали первое место в соревно
вании управлений треста.

В четвертом квартале строители 
управления решили не ослаблять 
трудового напряжения и сохранить 
за собой первенство. Как и всег
да, застрельщиками и инициатора
ми в этом деле выступили бригады 
братьев Лесановых, работающие 
на пусковых объектах. Монтаж 
блоков дома 34—35 они взялись 
закончить к седьмому ноября. Кро
ме того, к знаменательной дате 
дню открытия XXI съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза — каменщики обязались 
выложить стены первого в городе 
крупнопанельного 64-квартирного 
дома.

Как же обеспечиваются строи
тели всем необходимым, как осу
ществляют они свои стремления?

— Слабо, очень слабо, «подпи
рает» нашу работу производствен
ная база треста -«.Стройдеталь-70», 
поставляющая нам строительные 
материалы, — говорит заместитель 
начальника участка тов. Мата- 
сов. — По ранее составленному 
графику монтаж стеновых блоков 
100-квартирного дома мы должны 
были уже закончить и вполне мог. 
ли бы сделать, но постоянный не
достаток стройматериалов привел 
к затягиванию строительства.

Неравномерная поставка стено
вых блоков на стройку, как мно

ОБЪЕКТАХ

гие считают, обусловлена главным 
образом недостаточным развитием 
производственной базы. Однако, 
нередко мешают иные причины, в 
частности нечеткая организация 
снабжения, безответственное от
ношение некоторых товарищей к 
своим обязанностям.

Нередко на строительство заво
зят не те блоки, которые здесь 
нужны. Слишком высок еще и 
процент брака (около 15 процен
тов).

Сейчас для строительства дома 
№ 34—-35 особенно нужны блоки 
В-28-т, поставляемые сюда Суг- 
рэсским заводом, и блоки-перемыч
ки, которые изготовляет мастер
ская шлакоблоков № 1. Между 
тем с Сугрэсското завода ежеднев
но привозят по два блока указан
ного типа, хотя могли бы заво
зить по пять.

А разве не о халатном отноше
нии к нуждам строителей говорят 
факты, копда диспетчеры, мастер 
мастерской шлакоблоков № 1 тов. 
Щербаченко на настойчивые запро
сы начальника участка попросту 
отвечают, что у них не хватает 
транспорта.

Что же касается другого пуско
вого объекта — 64-квартирного 
крупнопанельного дома, то строи
тельство его тормозится лишь из- 
за того, что руководители треста 
до сих пор не могут придти к со
глашению, откуда же удобнее все
го снять пятитонный башенный 
кран для этого объекта, И медлят 
они как раз в то время, когда 
нужно торопиться, когда на но
вом заводе ячеистых бетонов ско
пилась уже большая партия пане
лей.

Конечно, такое положение не 
может быть терпимым, ведь оно 
не дает возможности передовым 
бригадам каменщиков успешно вы
полнять свои социалистические 
обязательства. Работники треста 
«Стройдеталь-70» обязаны помочь 
строителям в их борьбе за до
срочную сдачу жилья в эксплуа
тацию; оказать необходимую по
мощь должны и руководители 89 
треста.

Г. ДЕМЕНТЬЕВ.
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ!

Подписывайтесь на газету
«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ»

Опа освещает жизнь и деятельность всех подразде-^ 
рдений управления «Свердловскгорстрой», расска-^ 
^зывает об опыте строителей нашего коллектива, а?« 

также других городов нашей страны.
Подписка на газету принимается уполномочен-?« 

^ными в стройуправлениях и на предприятиях, а так-|^ 
М же в почтовых отделениях.

<$> 
?« Подписная плата на год —16 рублей, на полго- «Хз 
^да —8 рублей.

1

НАШ ПР
Тучи, убирайтесь с поднебесья! 
Ветер, хмарь осеннюю развей! 

.Мы хотим, чтоб солнце лило 
песни.

В наш сорокалетний юбилей.

Орденами вышитое знамя 
Пусть присягу нашу подтвердит: 
Нынче все, проделанное нами, 
Меньше дел, что будут впереди.

Разлетайтесь, песни, торопливо, 
Торжество неся во все концы!

Строители готовятся к Октябрю
В клубе строителей «Южгор- 

строя» сейчас напряженные 
дни — идет подготовка к встрече 
41-й годовщины Октября.

Четвертого, пятого и шестого 
ноября здесь состоятся празднич
ные вечера коллективов Нижне- 
Исетского железобетонного заво
да, первого управления и всего 
треста.

Агитбригада, руководимая Ген
надием Ряковым, готовит новое 
сатирическое обозрение на мест
ные темы. Хор разучивает песни: 
«Россия — наша Родина», «Рас
цветай, Сибирь» и русскую на
родную песню «Гуляла я в садоч
ке».

Идут генеральные репетиции и 
в других кружках художественной

Скучно не будет
Всего несколько, дней осталось 

до празднования 41-й годовщины 
Октября. Молодежь 232 управле
ния 33 треста уже сейчас гото
вится к демонстрации: помогает 
писать плакаты, девушки делают 
цветы. Ими, а также шарами и 
цветными флажками мы украсим 
свою колонну.

На всех площадках в пред
праздничные дни пройдут торже
ственные митинги.

* * *

Добросовестное отно
шение к труду и систе
матическое перевыполне
ние норм выработки — 
вот характерные качест
ва съемщицы формовоч
ного цеха Уктусского 
кирпичного завода Фаи
ны Исламовой. Вместе 
со всем коллективом за
вода она достойно несет 
предсъездовскую трудо
вую вахту, с каждым 
днем наращивает темпы 
в работе. Передовая про
изводственница по праву 
считается одной из луч
ших съемщиц на пред
приятии.

На снимке: Ф. ИСЛА
МОВА.

Фото А. МУСИНА.

♦ ♦ ♦

л 
ж
ж

^ЗДНИК
...Жаль, не слышат голос наш 

счастливый
Павшие за Родину отцы.

Им бы, победившим смерть 
и муки, 

Увидать в движении колонн: 
Не опустят молодые руки 
Боевых испытанных знамен.

Е. КОНСТАНТИНОВ, 
слесарь УНР-232 

треста № 33.

| самодеятельности. Драмкружков- 
цы заканчивают работу над одно
актной бытовой комедией За- 
гребельного «Ухажер». Солисты и 
эстрадный оркестр исполнят на 
праздничных вечерах песни из 
кинофильмов «Очередной рейс», 
«Песня первой любви» и др. Тан
цевальный коллектив под руко
водством Бахтина разучил не
сколько новых национальных тан
цев.

Чтобы каждого из участников 
этих вечеров не покидало празд
ничное настроение, наши массо
вики придумали новые аттракцио
ны, викторину и лотерею.

Г. ЯНУТА, 
руководитель эстрадного 

оркестра клуба.

Пятого ноября около 60 строи
телей нашего управления пригла
шены на праздничный вечер во 
Дворец культуры им. Горького. 
Восьмого ноября 30 человек 
посетят ТЮЗ.

Праздничные вечера готовятся 
и в молодежных общежитиях. Ду
маем, что праздник пройдет ве
село.

В. АНТЫШЕВ, 
секретарь комитета комсомола.

Роль клуба в пропаганде
передового опыта

Учитывая, что своевременная информация о новинках отечест
венной и зарубежной техники играет существенную роль в развитии 
строительной индустрии, работники Дворца культуры строителей 
им. Горького, его инженеры-консультанты и члены научно-техниче
ского обществастроительной промышленности уделяют большое вни
мание пропаганде передового опыта.

Конечно, не все еще хорошо и гладко в нашей работе.
В этой статье рассказывается о том, как организована техниче

ская пропаганда.

1. ОБЛАСТНАЯ 
СТРОИТЕЛЬНАЯ 

ВЫСТАВКА
Уже не первый год работает при ; 

дворце областная выставка новой 
строительной техники. Выставка I 
знакомит с тем новым, что до-1 
стигнуто в практике строитель-| 
ства нашей области. За один толь
ко 1958 год выставку посетило | 
около ста тысяч человек. Это сту- | 
денты политехнического институ-1 
та, учащиеся строительных школ, | 
строители из Ленинграда, Омска, | 
Новосибирска, Челябинска, Перво
уральска, Перми и других городов 
страны.

В текущем году было организо
вано 155 экскурсий. Экскурсан
тов, как правило, сопровождает 
инженер-консультант, который да
ет квалифицированное объясне
ние.

Строительная выставка имеет 
большое значение в деле пропа
ганды нового. Это подтверждают и 
многочисленные отзывы ее посе
тителей.

2. ЛЕКЦИЯ — КАК ОДНА 
ИЗ ФОРМ ПРОПАГАНДЫ

Пропаганда достижений строи
тельства не ограничивается стена
ми лекционного зала дворца. Ра
ботники его четыре-пять раз в 
месяц выезжают в общежития 
строителей. Составляя в начале 
месяца план работы, мы учиты
ваем запросы наших слушателей. 
Беседуем с воспитателями, пред
лагаем заполнить анкеты и ука
зать, на какую тему хотелось бы 
прослушать лекцию. За последнее 
время в общежитиях по улицам 
Генеральской, Кузбасской, Студен
ческой и других были прочитаны 
такие лекции: «Крупноблочное 
строительство в Свердловской об
ласти», «Повял строительная тех
ника», «Пути снижения стоимости 
строительных работ» и другие.

Наши строители уже знают та
ких лекторов, как кандидат техни
ческих наук Н. В. Мильков и ин
женер, член общества по рас
пространению политических и на

В Госстрое СССР
Госстрой СССР утвердил но

менклатуру и типоразмеры сбор
ных железобетонных конструкций, 
которые рекомендуется, начиная с 
1959 года, изготовлять с предва
рительным напряжением арма
туры.

Для промышленного строитель
ства рекомендуется изготовлять 
напряженно-армированные эле
менты покрытий зданий — панели 
пролетом 6 м и более, а также 
балки и фермы пролетом не 
менее 12 м. Предварительное на
пряжение арматуры предусмотре
но для подкрановых балок—толь
ко при величине пролетов не ме
нее 6 м, а для свай — при длине 
Юми более.

Для жилищно-гражданского 
строительства рекомендуется пред
варительно напрягать арматуру 
пустотных панелей (независимо от 
пролета), изготовляемых бетони
рующими комбайнами.

Пустотные и ребристые панели 
для междуэтажных перекрытий и 
совмещенных кровель следует из
готовлять напряженно-армирован
ными только при пролетах величи
ной 5 м и более. Арматуру стено

учных знаний А. II. Таф. Их лек
ции обычно особенно интересны и 
вызывают самые оживленные об
суждения. Наглядность всегда спо
собствует лучшему восприятию 
материала. Учитывая это, мы стре
мимся каждую лекцию сопровож
дать техническим кинофильмом. 
'Строители всегда охотно просмат
ривают такие фильмы, ведь из них 
они черпают много полезного, но
вого, что с успехом можно приме
нить у себя.

Чтобы привлечь как можно 
больше слушателей, мы широко 
рекламируем каждое мероприятие. 
Печатаем красиво оформленные 
пригласительные билеты и рас
пространяем их среди строителей. 
В этом помогают нам воспитатели 
и председатели культурно-быто
вых советов общежитий. Помимо" 
билетов они за день-два до лек
ции вывешивают о ней объявле
ния.

Но часто этого бывает мало. И 
лектор, придя в общежитие, не 
находит слушателей.

— А что я могу сделать,— 
разводит руками беспомощный 
воспитатель.

Так было, например, в общежи
тии 3'3 треста по улице Кузбас
ской. Конечно, при такой поста
новке дела чтение лекций превра
щается в ненужную формальность. 
Ясно, что винить в этом только 
воспитателей не приходится. И 
мы еще не научились достаточно 
хорошо организовать лекции в об
щежитиях.

3. КИНОФЕСТИВАЛЬ 
ТЕХНИЧЕСКИХ ФИЛЬМОВ 
Этой же цели — пропаганды 

передового опыта и достижений 
строителей — служил проводимый 
в июле этого года кинофестиваль 
технических фильмов. Фестиваль 
охватил почти все общежития 
строителей 33 треста. Несколько 
фильмов было показано в малом 
зале Дворца культуры.

В программу фестиваля были 
включены кинофильмы на злобо
дневные темы, которые более все- 

вых панелей рекомендуется под
вергать предварительному напря
жению только при длине панелей 
не менее 5 м.

Напряженно-армированные про
гоны и балки для междуэтажных 
перекрытий и покрытий жилых и 
гражданских зданий следует из
готовлять для пролетов величи
ной 6 м и более.

Госстрой СССР рекомендует 
применять предварительное напря
жение арматуры при изготовлении 
шпал для железных дорог нор
мальной колеи (как общего поль
зования, так и промышленных).

Напряженно-армированные ба
лочные пролетные строения желез
нодорожных мостов следует изго
товлять для пролетов от 15 м до 
27 м.

Для автодорожных мостов ре
комендуется применять предвари
тельное напряжение арматуры 
при величине пролетов от 15 до 
30 м. »

Аэродромные плиты покрытий 
рекомендуется во всех случаях из
готовлять с напряженным арми
рованием.

го интересуют сейчас наших стро
ителей.

Некоторые из фильмов были 
показаны на строительных пло
щадках.

4. УСТНЫЙ ЖУРНАЛ 
«НОВОСТИ СТРОИТЕЛЬСТВА»

У нас оправдала себя такая 
форма агитационно-массовой ра
боты, как ежемесячный устный 
журнал «Новости строительства». 
Каждый номер журнала составлен 
из нескольких разделов. Так, в 
последнем, сентябрьском, журнале 
рассказывалось о применении пла
стмасс в строительстве, о новых 
строительных материалах. Здесь 
же демонстрировался киножурнал 
«Наука и техника».* * *

Конечно, все это не проходит 
бесследно. Но результаты пропа-- 
ганды могли быть еще более эф
фективными, если бы использова
лись все средства и возможности. 
Например, у нас мало проводится 
встреч по обмену опытом — за все 
лето их не было ни одной, редки 
и тематические семинары. Как 
правило, то и другое организуется 
зимой, а летом все внимание — 
выставке. В будущем нам надо это 
учесть и проводить встречи луч
ших людей разных строительных 
специальностей по обмену опытом 

। прямо на выставке, где есть для 
этого все условия.

Недостатком следует считать и 
; то, что мы в последнее время пе
рестали практиковать чтение лек
ций непосредственно на участках. 
Хотелось, чтобы администрация и 
общественные организации 33 
треста были настоящими хозяева
ми дворца и активнее помогали 

I бы в проведении культурно-про
светительной работы.

И. ФИЛИППОВ, 
инженер-консультант кабинета 

техники Дворца культуры 
в строителей им. Горького.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ 
ТЕЛЕЙ ИМ. ГОРЬКОГО, (тел. 

«Д1-51-ЗР', ул. Первомайская, 24).
7—9 ноября — День первый.
9 ноября —-Сергей Эйзенштейн. 

Победа на Волге.
КЛУБ СТРОИТЕЛЕЙ ТРЕСТА 

«ЮЖГОРСТРОЙ» (тел. Д2-05-00, 
доб. 5-39. Химмаш, ул. Инженер
ная)'.

12 ноября — Всегда с партией.
КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, 

доб. «клуб». Сибирский тракт, 8-й 
километр).

7 ноября — Гаврош.
8—9 ноября —• Дело было в 

Пенькове.
9 ноября — Ты молодец, Анита! 

КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 (тел. 
Д1-68-86. Березовский тракт).

7 ноября — Улица полна неожи
данностей.

8 — 9 ноября Гори, моя звезда!
11 —12 ноября — Олеко Дундич.
КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 

ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш, Рабочий поселок).

6—7 ноября — Дом, в котором 
я живу.

7 ноября Сказка о царе Сал- 
тане.

8—9 ноября Наш милый док
тор.

10—11 ноября — Разбитые
мечты.
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